

HUHEZI cumple 30 años

02/05/2006

La Facultad de Humanidades y Ciencias de la Educación de Mondragon Unibertsitatea, **HUHEZI**, ha cumplido 30 años. En 1976, en vista de que el sistema educativo en euskera necesitaba urgentemente maestros y maestras titulados, la asociación Hezibide, coordinadora de las cooperativas de enseñanza del Alto Deba, creó la Escuela de Magisterio en Eskoriatza, Gipuzkoa. Los dos primeros años Irakasle Eskola comenzó a impartir enseñanza como un aula de la Universidad Pontificia de Salamanca. En 1997, al crearse Mondragon Unibertsitatea, Irakasle Eskola se transformó en HUHEZI. Esta es su historia:



1978 Reconocimiento oficial. El Ministerio de Educación aprueba la creación de Irakasle Eskola, adscrita a la Universidad de Bilbao (más adelante, UPV).

1979 Primera promoción. 39 estudiantes terminan sus estudios, con el diploma de maestro y maestra en la mano.

1980 Irakasle Eskola, cooperativa. Un paso lógico, teniendo en cuenta su entorno cooperativo.

1981 Primera promoción del Plan Especial para Profesores no Titulados. Ese año, 147 maestros y maestras consiguen su título, después de ejercer durante años como enseñantes, tanto en las ikastolas como en las escuelas públicas. En total, 700 maestros y maestras no titulados conseguirán su diploma en la Escuela de Magisterio de Eskoriatza.

1984 Centro de documentación infantil. Irakasle Eskola comienza a recopilar, organizar y difundir documentación referida a la población infantil menor de seis años.

1985 Programa de reciclaje del profesorado. Irakasle Eskola organiza, en colaboración con el Departamento de Educación del Gobierno Vasco, cursos especiales para el reciclaje del profesorado. Nace la revista Jakingarriak.

1988 Vídeos didácticos. "Piti gaztagile" es el primero de una colección de vídeos didácticos realizados por Irakasle Eskola.

1990 Normalización del euskera en la administración. Irakasle Eskola organiza unos cursos especiales, para dotar a los funcionarios de la administración vasca de los perfiles lingüísticos más especializados.

1992 Publicación de libros de texto. Se publica una docena de libros de texto en euskera, para paliar la falta de libros de texto en ese idioma.

1996 Educación especial. Se crea la especialidad de Educación Especial, para preparar profesionales de la educación especializados en las necesidades educativas de los niños y niñas con necesidades especiales.

1997 Facultad de Humanidades y Ciencias de la Educación. Irakasle Eskola se incorpora a Mondragon Unibertsitatea como socio fundador, y se convierte en HUHEZI, la Facultad de Humanidades y Ciencias de la Educación de la misma. Se crea la licenciatura de Humanidades-Empresa.

1999 Nuevo edificio. Gizabidea compra el edificio San Viator (s. XVII), colindante al anterior, para la Facultad de Humanidades y Ciencias de la Educación. Se crea el master de Dirección de Proyectos Empresariales.

2000 Licenciatura de Psicopedagogía. Se crea esta licenciatura de segundo ciclo para dar una mejor respuesta a los problemas que pueden surgir en una educación y sociedad plurilingües.

2001 Estudios on line. La licenciatura de Psicopedagogía y un master, se ofertan on line. Se licencia la primera promoción de Humanidades-

Empresa. Dos master más: master en Tecnologías de la Información y la Comunicación Aplicadas a la Formación, y master en Gestión Educativa.

2002 **Intervención Psicopedagógica**. Especialidad integrada en los estudios de Psicopedagogía.

2003 **Aplicación del proyecto Mendeberry**. Comienza a aplicarse sistemáticamente la enseñanza basada en problemas en todos los primeros cursos de Magisterio. Se crea, igualmente, la especialidad de Educación Física dentro de Magisterio.

2004 **Unidad de gestión para el desarrollo de personas y grupos**. Asimismo se crea la licenciatura de Humanidades aplicadas a la Información y Comunicación. Ese mismo año comienza a impartirse el Certificado de Aptitud Pedagógica.

2005 **Licenciatura en Comunicación Audiovisual**.